

SUPLEMENTO SEMANAL

DE LA

REVISTA MILITAR ESPAÑOLA.

Año IV.

Madrid 19 de Mayo de 1883.

N.º 20.

DISPOSICIONES DE INTERÉS GENERAL.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que al terminar la instrucción de los soldados de nueva entrada en los cuerpos de infantería, queden éstos reducidos á la fuerza organica consignada en presupuesto, pasando la revista de Junio cada batallón con las 404 plazas tropa que le corresponden, y que como consecuencia de esta medida se expidan licencias ilimitadas, sin goce de haber ni pan, á los llamamientos de 1881 que excedan de la fuerza orgánica de los 404 hombres.

SUCESOS.

Francia.

Organización de la infantería de Marina.—Consta el cuerpo de infantería de marina en Francia de 15.870 hombres en pié de paz, número que pasa de 20.000 en el de guerra, y que se divide como sigue:

8.477	Soldados en Francia;
7.393	En las colonias.

Total... 15.870.

Esta fuerza se distribuye en cuatro regimientos, cuyos centros se encuentran en Cherburgo, Brest, Rochefort y Tolón.

Cada regimiento se compone de un cierto número de compañías, que turnan en el servicio fuera del continente, del modo que se manifiesta:

Primer regimiento, 37 compañías: destaca al Senegal y á la Martinica.

Segundo regimiento, 36 compañías: destaca á la Guadalupe.

Tercer regimiento, 38 compañías: destaca á Taiti y la nueva Caledonia.

Cuarto regimiento, 39 compañías: destaca á la Guyana.

Cada regimiento forma, además, un batallón de marcha, ó expedicionario, para la Cochinchina.

El número total de compañías que prestan sus servicios en Ultramar, es, pues, de 68, quedando por consiguiente 82 en Francia, distribuidas entre los batallones de los cuatro regimientos.

A estas 150 compañías hay que agregar las 16 siguientes, que están destinadas á servicios especiales:

Cuatro que constituyen el batallón de aprendices fusileros en Lorient.

Cinco que constituyen el batallón de tiradores del Senegal.

Cuatro de cipayos ó indígenas, en Poudichery, Cochinchina y en Santa Maria de Madagascar.

Una disciplinaria de la Marina, en Saintes.

Dos de disciplinarios coloniales, en el Senegal y en la Martinica, con depósito en Olerón.

Por último, hay que contar con la gendarmería marítima, que presta servicio en los arsenales de Brest, Tolón y Cherburgo, con una fuerza de 621 hombres.

NOTA. El número de clases subalternas y marineros en activo servicio, en mar y en tierra, es de 33.891.

**

En cuanto á la cuestión del Tonkín, poco podemos decir.

The Times aseguró hace pocos días, que el emperador Tu-Duc ha hecho intervenir al gobierno chino en las cuestiones pendientes entre Francia y Annam, declarándose vasallo de la China, que en recompensa de esta sumisión le ha autorizado para abrir el río Colorado á la navegación y el co-

mercio europeos. El periódico de Londres, que no vé con buenos ojos el engrandecimiento colonial de Francia, se felicita por ese incidente, creyendo, ó aparentando creer, que de ese modo resulta del todo inútil la proyectada expedición francesa.

Pero hace nueve años que el emperador Tu-Duc firmaba un tratado colocando sus Estados y su trono al amparo del protectorado francés, y, como aquel convenio no ha caducado, Francia se muestra dispuesta á hacerlo respetar, hasta por la fuerza de las armas si fuere necesario.

La navegación por el río Colorado también es cosa resuelta hace tiempo por tratados entre Francia y Annam, en los cuales no puede meterse la China: y según las últimas noticias de Annam, que publican los periódicos de París, las autoridades militares francesas de aquella región están dispuestas á exigir al emperador Tu-Duc el respeto á su firma y el cumplimiento severo de sus compromisos, toda vez que á Francia debe su trono y los territorios que aun le quedan, y así habrá de reconocerlo de grado ó por fuerza, aun cuando fuese cierto lo que dice *The Times* relativo á convenios con la China, que Tu-Duc no tenía derecho de celebrar.

Los franceses dicen ahora, que si el celeste imperio creía tener ciertos derechos sobre Annam, debió haber protestado contra el protectorado francés en 1874, fecha de que data éste, y que, puesto que no lo hizo, es hoy tarde para tratar de reivindicar derechos, aun dado caso de que fuesen legítimos.

Esto no obstante, un telegrama de Londres, fecha 14, dice, que 2.000 hombres de tropas chinas han salido con dirección á Pakhoi, donde se están concentrando considerables fuerzas, añadiendo, que se teme que la cuestión del Tonkin dé lugar á serias dificultades entre Francia y el celeste imperio, agravadas por el asesinato de un misionero francés en China.

Austria.

Los ejercicios de primavera de la guarnición de Viena han empezado ya en grande escala; casi todos los días

tienen lugar marchas militares, y las tropas van equipadas en traje de campaña. Terminadas las operaciones de la temporada, habrá gran parada que pasará el emperador.

El campo del Bruk es el designado para que se concentren en él, del 17 al 28 de Setiembre próximo, dos brigadas de caballería la 1.^a y la 16.^a, formadas del 8.^o y 14.^o de dragones, del 8.^o y 10.^o de húsares, y del 2.^o de hulanos. Una batería á caballo del 11.^o regimiento se unirá más tarde á estas brigadas.

En el Parlamento húngaro se ha examinado una petición respecto á que se metódice el tiempo de servicio del ejército *houveds*.

«El ministro de la defensa nacional, dice el periódico *Nemzeti Ujsag*, ha admitido la existencia de anomalías en tiempo de servicio de la *landwehr* húngara. Además añadió que con la legislación actual era imposible llegar á una repartición sistemática bajo este punto. El contingente de la *landwehr* va desde 1869 en disminución tan notable, que en ciertos batallones no se llena el cuadro de presente con los 40 hombres de que debe constar. Es más, hasta ha llegado el caso de que en Kronstad un sólo hombre de la recluta se ha presentado para la *landwehr*. Declaró el ministro que procuraría atajar el mal, origen de esta desidia ó abandono»

Con tal motivo, he aquí el sistema que se propone adoptar para los reclutas incorporados el año actual.

A contar desde el 6 de Octubre próximo, todo recluta que le toque servir y que no se encuentre en estado de seguir el curso de instrucción, asistirá á ésta ocho semanas, después de lo cual serán enviados á sus casas, pero deberán volver nuevamente y asistir á la de batallón, que tendrá lugar del 1.^o de Abril al 1.^o de Julio de 1885: los *houveds* incorporados en 1883 quedarán en servicio activo.

Con este proyecto del ministro, el 30 de Junio del segundo año de servicio el *houved* recibirá un certificado de libertad en que se hará constar la cláusula de que no será ya más llamado para el servicio sino en el caso de movilización. En cuanto á los oficiales, el ministro no puede dispensarles de convocarles anualmente, so pena de que se consienta el decaimiento de la instrucción del soldado. Para terminar, el

ministro ha prometido que los *houveds* que tengan ó cumplan cinco años de servicio no serán llamados ni las dos veces en un mismo año, como hasta hoy se ha venido haciendo.

En fin del año 1881 el efectivo en paz de la *landvoer* húngara constaba de 15 generales, 178 oficiales superiores, 1.288 oficiales subalternos, 3.123 sargentos, 5.566 soldados y 1.490 caballos, mientras que el efectivo de guerra cuenta 24 generales, 244 oficiales superiores, 3.834 oficiales subalternos, 21.391 sargentos, 183.507 soldados y 13.867 caballos. En los registros ó listas de revista de las tropas de la *landvoehr* se encuentran inscritos en 1881 un total de 225,034 individuos, de los cuales 220.677 están instruidos y 4.357 sin instrucción militar.

El aumento de la artillería de campaña está también á la orden del día. El ministro de la Guerra busca por medio de la prensa el modo de hacer que la Hungría dé su consentimiento para los sacrificios que ella entraña. Un folleto inspirado por el ministerio, y que acaba de reproducirse en todos los periódicos húngaros, expresa que un aumento de 57 baterías es absolutamente necesario para la artillería de campaña. Para asegurar la movilización de los *abtheilungen*, deben constituirse nuevas unidades tan pronto sea posible.

Los regimientos actuales serán sustituidos por brigadas y los grupos divisionarios de baterías tendrán su centro de ocupación en la guarnición de las localidades de cuya división forman parte. La realización del proyecto depende, sobre todo, del buen efecto que cause á las delegaciones húngaras que es necesario atraerse para que voten los nuevos gastos que resultarán por ello en el presupuesto de guerra. La *houved* ó *landvoehr* húngara, no se compone, como es sabido más que de infantería y caballería. De las 57 baterías que se proyecta crear el ministro piensa agregar treinta á las dos *landvoehrs*, de modo que los gastos de la organización serán sufragados por los dos presupuestos del ministerio de la defensa nacional austriaca y del ministerio de las *houved* húngaras.

Según las declaraciones hechas por el ministro de la defensa nacional, la

caballería de la *landwehr* cisleithana, que no existía más que en proyecto, debe ser constituida de una manera efectiva; y sus 25 escuadrones de dragones y hulanos se agruparán para formar tres regimientos de los primeros y otros tres de los segundos, provistos cada uno de un cuadro permanente.

Conforme expresa la *Neue freie Presse* se va á proceder en breve plazo á la nueva organización Principiando por formar cuatro medios cuadros permanentes de caballería de *lanwedh* en Viena, Brünn, Zolkiew (Galicia) y probablemente Klattán (Behemia). Cada cuadro se compondrá provisionalmente de 16 hombres, tomados entre los soldados de caballería que acaban actualmente su tercer año de servicio, puesto que hasta ahora no se incorporaban reclutas á la caballería de la *landwehr*.

Inglaterra.

El *War Office*, publica unos datos estadísticos que dan á conocer el grado de instrucción de los sub-oficiales y soldados del ejército inglés en 1882.

De un efectivo de 180.000 hombres, exceptuadas las tropas coloniales, se cuentan sólo 6.556 soldados, ó sea el 3,7 por 100 que no saben leer ni escribir. En 1864 la cifra se elevaba á 22.000 para un efectivo igual.

El número 178.400 de hombres instruidos, se descompone en la forma siguiente:

Poseyendo instrucción superior.....	17.200
Provistos de uno de los cuatro certificados de instrucción primaria.....	109.100
Diversos.....	47.000

Estos últimos son alumnos de las escuelas regimentales que todavía no han obtenido el certificado de 4.ª clase.

Los cursos de las escuelas regimentales dan lugar á exámenes trimestrales, de cuyo resultado obtienen los alumnos certificados de 1.ª, 2.ª, 3.ª ó 4.ª clase. Los cursos son obligatorios para todos los soldados no provistos de certificados de 4.ª clase. Los aspirantes al certificado de 1.ª clase deben conocer a

fondo la gramática, la ortografía y la aritmética, y encontrarse en estado de hacer una disertación sobre cualquiera de estas materias. Además son interrogados de una por lo ménos de las asignaturas siguientes: historia de Inglaterra, geografía general, álgebra, trigonometría, mecánica, agrimensura, geometría, fortificación, levantamientos de planos, dibujo, química y una lengua viva, europea ú oriental.

Para el certificado de 4.^a clase, el exámen versa simplemente sobre lectura, escritura y elementos de aritmética.

Ínútil es añadir que para el certificado de 2.^a y 3.^a clase se exigen conocimientos intermedios.

Suecia.

El gobierno sueco ha presentado á la aprobación del Reigsdtag (Parlamento) un nuevo proyecto de reorganización del ejército. Al presente, éste consta de 36.500 hombres con 1.613 oficiales y 234 cañones, en activo; 97.200 hombres en la reserva, y 156.700 en la llamada milicia.

Por el nuevo proyecto, en tiempo de paz se compondrá, siguiendo el sistema alemán, de tropas de línea ó en activo y de *landsturm*, añadiéndose en caso de guerra las tropas de depósito y, si es preciso, las reservas.

El ejército activo consta de infantería, caballería, artillería y trasportes, y la *landsturm* tan sólo de infantería. Las tropas de línea se componen de voluntarios y sorteados, predominando aquéllos. La *landsturm* se compone únicamente de individuos á quienes obliga el servicio.

El ejército activo en pié de paz constará de 25 000 hombres distribuidos en 26 regimientos de infantería, 10 de caballería y artillería de campaña y plaza, en la proporción de tres á uno.

Los voluntarios deben tener 18 años de edad: se enganchan por dos ó seis años, y pueden reengancharse después si bien no más tiempo que el señalado para entrar en la *landsturm*.

Los reclutas destinados á activo ingresan en la escuela de instrucción, donde se les prepara é instruye durante un año, que termina con maniobras

de todas armas, debiendo después quedar en disposición de ser llamados cada año, por espacio de treinta días, para ejercitarse nuevamente. Todo sueco está obligado á servir, cuando se le llame para la defensa del país, desde los 21 á los 40 años, sean en línea ó en la *landsturm*.

Zululandia.

La lucha armada entre los partidarios del jefe Usutu y los de Usibepu ha terminado con la derrota de los primeros, que se han visto obligados á huir á la desbandada. Usibepu defendía á Cettiwayo en tiempos del convenio celebrado con el general inglés Wolseley á raíz de la guerra pasada, y se supone que, defensor acérrimo del rey, ha querido hacer entrar por vereda al jefe Usutu, que se ha mostrado siempre hostil al rey restaurado. Cettiwayo asegura, sin embargo, que no tenía conocimiento previo de estos sucesos.

Los pormenores que publican los corresponsales ingleses, acusan en Usibepu dotes de mando y conocimientos de táctica verdaderamente extraños en el jefe de una tribu semi-salvaje.

Viendo que le sería imposible resistir al empuje de las huestes numerosas que capitaneaba su contrario, discurrió un plan de campaña muy hábil, que consiguió llevar felizmente á la práctica, y logrando colocarse á retaguardia del enemigo por una serie de acertados movimientos, cayó de improviso sobre los de Usutu con 20 compañías y la flor y nata de su ejército que son los guerreros manlagazus.

De ese modo batió al enemigo la primera vez; la batalla, sin embargo, no fué decisiva, pero repitiendo su sorpresa á los pocos días logró fraccionar á las huestes de Usutu, siéndole después muy fácil destruir separadamente á las pequeñas partidas que, sin plan y sin jefe, apenas oponían resistencia seria.

Ahora los de Usutu han jurado vengarse de los de Usibepu; pero es difícil que, en mucho tiempo al menos, puedan cumplir su amenaza, porque se hallan muy desmoralizados.

El rey Cettiwayo ha sido quien más ha ganado con esa campaña, que contribuirá á afianzar su autoridad.

Chile y Perú.

Un despacho telegráfico, fechado en Lima el día 20 de Abril, anunciaba que los puertos peruanos de Lomas y de Chalo habían sido declarados por los chilenos en estado de bloqueo.

Con fecha posterior, en un telegrama del mismo punto que tiene fecha 7 de este mes, se dice que la expedición chilena que mandaba el coronel Arriaga había llegado á la ciudad de Chieln.

Parece que las tropas del general Montero, que guarnecian aquella población, huyeron al aproximarse la columna chilena.

También dice el telégrafo, que el general Cáceres se hallaba el día 5 en Parma haciendo sus preparativos de marcha hacia el Sur.

* *

Un despacho de Panamá, sin fecha, dice que según noticias de Valparaiso, ha sido firmado el tratado de paz entre Chile y el Perú.

Por dicho tratado, el Perú cede Tacna, y Arica á Chile por diez años. Después de este plazo, un plebiscito decidirá sobre la suerte de dichos territorios para cuyo plebiscito serán convocados los habitantes de las mismas.

Por último, otro telegrama de Nueva York, fecha 16 del actual, dice que noticias de Lima aseguran se ha firmado ya la paz entre Chile y Perú.

PRENSA NACIONAL.

De una correspondencia publicada en *El Correo Militar*, tomamos las siguientes noticias acerca de las maniobras verificadas en Lérida por el regimiento de Albuera:

«Dos compañías del primer batallón, á las órdenes del señor teniente coronel Parga, con la sección de caballería mandada por el teniente Rome-

ro, ocupaban las posiciones dominantes de la carretera y crestas del Plá. Esta fuerza se atrincheró en la posición elegida, cubriendo sus flancos.

Tuvo como tablero dicho ejercicio, un terreno de 2.000 metros próximamente. La carretera de Tarragona por su flanco izquierdo, las colinas del Plá y las condiciones del terreno favorecen el ejercicio de combate.

«Las tropas del asalto, compuestas de las seis compañías restantes del regimiento, al mando del señor teniente coronel Feliú, y bajo la dirección del coronel D. Juan de Villalonga, empezaron su marcha desde la bifurcación de las tres carreteras disponiendo sus flancos, ejecutando algunos reconocimientos y tomando después posiciones á unos 1.500 metros de los defensores. Avanzan las fuerzas en orden de combate y á unos 600 metros de distancia del enemigo las guerrillas rompen el fuego á discreción, contestando el defensor con disparos intermitentes, ora individuales, ora por descarga contra los sostenes y reservas. Las guerrillas hacen alto á unos 400 metros de los defensores, y reforzadas éstas intentan un ataque fuerte y vigoroso para apoderarse de la posición, que es rechazado por un contra-ataque de los defensores.

»Al amparo de sus reservas se rehacen las guerrillas y vuelven al asalto, siendo cada vez más nutridos sus fuegos, á los que contesta el defensor con descargas y un vivo tiroteo. Se embeben los sostenes en la guerrilla, refuerzan sus ataques, y después de uno vigoroso á la bayoneta, consiguen tomar la posición. El defensor, antes de abandonarla, ordena que la caballería dé varias cargas, con objeto de impedir el asalto de la posición, las que se verifican con celeridad y orden admirables, teniendo que formar las fuerzas de ataque los cuadros y agrupaciones; pero sus esfuerzos son inútiles, por lo que los defensores inician su retirada por la cresta de la colina, corriéndose hasta los caseríos del Plá. Aquí se dió por terminado el ejercicio de combate. El ataque se verificó de frente, amagando por el flanco izquierdo una compañía, y envolviendo otra el ala derecha de los defensores.»

PRENSA EXTRANJERA.

En opinión de **La France Militaire**, las innovaciones proyectadas por la comisión nombrada para la reforma del reglamento táctico de infantería, se reducen en cuanto á los movimientos de orden cerrado, á las siguientes: 1.º poner en armonía el reglamento táctico con las prescripciones del Manual de tiro; 2.º reglamentación de la manera de pasar del orden de marcha al de línea, al frente ó á ambos costados; 3.ª reglamentación de los movimientos en masa.

Las modificaciones en las maniobras en orden abierto, son: 1.º dar principio á la preparación del combate por el fuego de infantería á 1.500 metros de distancia; 2.º suprimir los refuerzos, no teniendo las compañías en la línea de combate más de dos escalones, cadena ó guerrilla y sostenes; 3.ª reducir á la mitad la profundidad de las formaciones de combate, que sería entonces 250 metros para la compañía y 500 metros para el batallón; 4.º conservar una sola compañía de reserva para el batallón en primera línea, constituyendo las otras tres la línea de combate; 5.º adoptar para las compañías de reserva la formación en columna de compañías, y para los sostenes la formación lineal en una ó dos filas; 6.º moverse por escuadras reunidas en una ó dos filas, y empleando fuegos colectivos á las distancias de 1.500 á 700 metros, no empezando los fuegos individuales, sino desplegando las escuadras en tiradores y á 700 metros; 7.º reglamentar el refuerzo de la guerrilla ó cadena, de modo que se evite la confusión de las diversas unidades, lo cual se obtendrá si se efectúa el refuerzo por prolongación de las alas y no doblando el centro.

*
**

El nuevo reglamento para la instrucción del tiro ha sido muy bien recibido.

Las principales disposiciones que se notan en él son: la separación completa que se ha hecho de las prescripciones prácticas y las explicaciones teóricas reunidas todas en la segunda parte; la mayor latitud que se da á las atribuciones del capitán; la importan-

cia concedida al tiro reducido en los cuarteles; la mayor proporción dada á los tiros individuales de aplicación contra blancos especiales, presentando el aspecto de los de campaña; la reglamentación de los tiros colectivos; los detalles más minuciosos sobre la ejecución de los tiros de combate, que se consideran el complemento de la instrucción; la adopción del blanco de zonas que permite apreciar mejor la clasificación de los impactos; la sustitución del acero al hierro en la construcción de los blancos; el aumento de un capítulo completamente nuevo, consagrado á los principios y dirección de los fuegos de guerra en las diversas circunstancias de las formaciones y del terreno.

Del Bulletin de la Reunión des officiers extractamos las siguientes noticias sobre las tropas regulares del imperio del Brasil, que acaban de ser reorganizadas con arreglo á un plan del ministro de la Guerra de aquél imperio, quedando constituidas en la forma siguiente:

Artillería: 3 regimientos y 4 batallones. Este cuerpo tiene 11 coroneles, 8 tenientes coroneles, 17 jefes de escuadrón, 52 capitanes; 38 tenientes y 93 subtenientes.

Ingenieros: 1 batallón de á 8 compañías. El cuerpo tiene 8 coroneles, 12 tenientes coroneles, 16 jefes de batallón y 20 capitanes.

Caballería: 5 regimientos (dos cuerpos mandados por coroneles que residen fijos en las provincias de Matto-Groso y Parana), un escuadrón y 4 compañías. El arma tiene 5 coroneles 6 tenientes coroneles, 8 jefes de escuadrón, 54 capitanes, 54 tenientes y 131 alféreces.

Infantería: 21 batallones, más 8 compañías de depósito. La oficialidad del arma la componen 11 coroneles, 10 tenientes coroneles, 21 jefes de batallón, 176 capitanes, 176 tenientes, 415 alféreces.

Estado Mayor general: El ejército brasileño tiene dos mariscales: S. A. R. el conde de Eu y el vizconde do Gavia, 3 tenientes generales, 8 mariscales de campo y 16 brigadieres.

El cuerpo de Estado Mayor se divi-

de en dos clases: La primera tiene 8 coroneles, 10 tenientes coroneles, 14 jefes de escuadrón, 20 capitanes y otros tantos tenientes; la segunda la componen 4 coroneles, 6 tenientes coroneles, 8 jefes de escuadrón, 12 capitanes 16 tenientes y 20 subtenientes.

Hay además un reducido número de oficiales agregados á diferentes cuerpos.

Los capellanes militares están asimilados desde coronel á teniente inclusive.

El cuerpo de Sanidad militar tiene un médico de cuerpo de ejército, dos médicos mayores de división y de brigada y médicos primeros y segundos.

Según leemos en **Le Gaulois**, las escuelas llamadas en Francia *d'enfants de troupe*, llevarán en lo sucesivo el nombre de escuelas militares preparatorias, y serán seis, según el proyecto del ministro de la Guerra; cuatro para infantería, una para caballería y otra para artillería é ingenieros.

Los *enfants de troupe* suprimidos en los regimientos, permanecerán con sus familias hasta cumplir 12 años, con una pensión equivalente al sueldo que perciben actualmente en los cuerpos.

Admitidos en las escuelas á los doce años, pasarán en ellas cinco años, de los cuales los tres primeros se consagrarán á completar su instrucción general, y en los dos últimos recibirán la instrucción militar, continuando al propio tiempo sus estudios.

A partir de los diez y seis años, podrán engancharse por cinco, á contar precisamente desde el día en que cumplan diez y siete.

Una vez soldados, se les podrá nombrar cabos á los tres meses de servicio y sub-oficiales á los seis de cabos.

Cada escuela se organizará para 500 plazas, pudiendo recibir 100 cada año, ó sean 600 entre los seis.

El total de gastos se calcula en 1.812.000 francos. Estos alumnos se inscriben en el presupuesto de 1884 por la suma de 2.274.000 francos.

La organización proyectada, léjos de introducir nuevos gastos, permitirá realizar una economía de 460.000 fran-

cos, en lo asignado actualmente á los *enfants de troupe*, la cual es suficiente para asegurar una pensión de 180 francos anuales á los padres de 2.500 de aquéllos.

Dice la **Army and Navy Gazette** de Inglaterra, que el almirantazgo ha decidido que en el porvenir y en conformidad á las indicaciones del capitán de navío lord Charles Beresford, ningún buque de guerra se haga á la mar sin que forme parte de su armamento, al ménos, una ametralladora Nordenfelt. Por este medio las pequeñas escuadrillas que cruzan las costas de China y en aguas africanas, se harán mucho más fuertes para la persecución de piratas y negreros, sobre todo si se usa la pequeña munición Nordenfelt.

Leemos en el **Broadtrow**, periódico inglés:

Sir Samuel Rowe, gobernador de Costa de Oro, participa en un despacho, que los negocios se presentan muy mal para Mensah, rey de los Aschantees.

Treinta y tres jefes indígenas, seguidos de cerca de 6.000 parciales, se han separado de la causa real y reclaman el protectorado de Inglaterra.

La toma de posesión de la Nueva Guinea por el gobernador de la Colonia de Quesland, ocasiona todavía ciertas apreciaciones. Esta toma de posesión — aun no definitiva, aunque absoluta de hecho — servirá *para compensar* la implantación francesa en Nueva Caledonia, anulando, además, los temores, tan vivamente despertados en la colonia, al ver á otra potencia, especialmente á Alemania, posar su planta en aquellas comarcas.

NOTICIAS.

El ministro de la Guerra francés ha presentado á la Cámara un proyecto fijando en 16 años el mínimun de la edad para los enganches voluntarios en el ejército.

Según el dictámen de la comisión sobre el ejército colonial francés, compondráse éste de 75.000 hombres, los cuales unidos á las compañías disciplinarias constituirán un efectivo que alcanzará la cifra de 120.000 hombres.

La marina militar portuguesa se compone de la corbeta acorazada *Vasco de Gama*; de las de hélice *Estefanía*, *Bartolomé Diaz*, *Reina de Portugal*, *Mindillo*, *Duque de Terecira*, *Sagrés* y *La da Bandeira*, de las cañoneras de hélice *Río Lima*, *Tamega*, *Sado*, *Tejo*, *Douro*, *Quanzo*, *Bengo*, *Mondovi*, *Quelimane* y *Faro*; de los transportes de hélice *India*, *Africa* y *Príncipe D. Carlos*; de los vapores de ruedas *Guadiana*, *Guiné*, *Tate* y *Sena*; de la fragata de vela *D. Fernando*, de las corbetas de igual clase *Duque de Palmella*, *Bisseo*, *Ibo é Inhamissengo*, y del torpedo *Fulminante*. Se hallan actualmente en construcción los cañoneros *Río Ave* y *Vonga*.

Según un telegrama del Cabo de Buena Esperanza, fechado el 14 del actual, en la revolución del Basutoland ha habido vários encuentros con los rebeldes. Se han suspendido las hostilidades, pero la paz es insegura. El Gobierno ha propuesto la creación de un subgobierno en los Basutos.

El señor Brand ha pedido al gobernador de la Colonia inglesa del Cabo, el cumplimiento de los compromisos contraídos respecto al estado de Orange.

De Durbán dicen con la misma fecha, que los boers han hecho algunas reclamaciones al gobernador de la ciudad del Cabo con motivo de los desórdenes del Zululand.

Continúan las hostilidades entre los macpoch y los boers.

En la fábrica de armas de Steyr (Austria), se hicieron, por encargo del ministerio de la Guerra, grandes experiencias para adoptar un calibre de fusil menor que el actual y que permitiera la disminución en el peso del proyectil, sin que disminuya el alcance y la precisión que se obtienen en la actualidad.

El resultado de estas experiencias ha sido la construcción de un nuevo cartucho con proyectil, cuyo diámetro máximo es de 0 m, 009, (el actual es de 0 m, 011, como nuestro Remington) y de 0 m 032 de largo. Este calibre acaso se adopte si se trata de cambiar el armamento de la infantería.

Una orden del Gobierno alemán ha separado recientemente de la escuela de tiro la sección de experiencias, convirtiéndola para lo sucesivo en comisión permanente para el estudio de las armas portátiles, bajo la presidencia de un oficial que ya no será el jefe de la escuela de tiro, sino que tendrá solamente este encargo especial.

Esta nueva organización está motivada en la importancia creciente que adquiere el estudio de las armas de repetición.

OBRAS RECIBIDAS.

LA REVISTA MILITAR ESPAÑOLA, *publicará una noticia bibliográfica de todas las obras cuyos autores ó editores le remitan dos ejemplares.*

DICCIONARIO POPULAR DE LA LENGUA CASTELLANA, por D. Felipe Picatoste; publicado por la casa editorial de don Gregorio Estrada, como parte de la Biblioteca Enciclopédica popular. — Se vende al precio de cinco pesetas en la administración, calle del Doctor Fourquet, núm. 7, Madrid.

BIBLIOTECA DE LA REVISTA MILITAR ESPAÑOLA.

OBRAS PUBLICADAS.

MATERIAL DE GUERRA (en suspenso), por el Coronel de Artillería D. Eugenio Franco Romero.

COMPENDIO DE UN CURSO DE TÁCTICA GENERAL, por B. Renard, traducido y anotado por el Teniente de Infantería D. Pedro A. Berenguer.

MANUAL ELEMENTAL DE FORTIFICACIÓN DEL CAMPO DE BATALLA, por el Comandante Capitán de Ingenieros D. José Suarez de la Vega.

EN PUBLICACIÓN.

LA CAMPAÑA DEL MOSKOWA, por el Teniente de Infantería D. Modesto Navarro.